



Iztapalapa, Ciudad de México, 19 de octubre de 2025
BOL. 418

ALCALDÍA IZTAPALAPA PRIORIZARÁ INVERSIÓN EN MANTENIMIENTO A RED HIDRÁULICA EN 2026

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, anunció que se priorizará la inversión y el gasto público de 2026 en mantenimiento, sustitución y reparación de drenaje, pozos de absorción y colectores que, aunque no serán muy vistosos, sí son esenciales para evitar inundaciones y socavones como los padecidos por la población en los últimos meses.

Durante su participación en el Foro "El Desgaste de la Infraestructura Pública de Iztapalapa y los Retos Inmediatos" en el Plantel "José María Pérez Gay" del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), la mandataria iztapalapense, agregó que muy probablemente no se construirán otro tipo de grandes obras el próximo año en esta demarcación, pero las que se hagan en materia hidráulica serán fundamentales para la seguridad física y patrimonial de residentes y transeúntes.

Ante representantes de Comités Ciudadanos de Agua de las diversas colonias de la Alcaldía destacó que en breve presentará la lista de obras hidráulicas que impulsará, entre ellas plantas de tratamiento de aguas residuales, vialidades con rejillas de captación de escurrimientos pluviales -cuyo prototipo será la calle Iztaccíhuatl- y otros proyectos de reúso del líquido, en colaboración con instituciones como el Campus Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

Aclaró que su administración no ha dejado de invertir en este tipo de obras, incluido el mantenimiento al cual destinó en 2025 más de 370 millones de pesos para la sustitución de tubería, pero refirió diversos factores que derivan en el deterioro acelerado de la infraestructura hidráulica, entre ellos la falta de previsión urbana ante un acelerado crecimiento poblacional y urbano de la demarcación a partir de la década de los 60 del siglo pasado.

Tampoco se consideraron riesgos como los derivados de fallas geológicas y los hundimientos asociados a ellas, así como a la extracción de agua del subsuelo, lo que se agravó con falta de mantenimiento, como el abandono de la mayoría de 278 pozos de absorción y a la red de drenaje, cuya fractura contribuye a la constante aparición de socavones.

Por eso -dijo- llegó el momento del mantenimiento a la infraestructura hidráulica que, aunque no implique vistosas y grandes obras, sí serán de gran importancia para la seguridad de quienes habitan y transitan por territorio iztapalapense.

Reconoció lo hecho por los actuales gobiernos de la Ciudad de México y de la República en materia de agua en la demarcación y expresó la plena disposición de su gobierno para seguir por la ruta de coordinación. En especial, agradeció a la Presidenta de la República, Claudia Sheimbaum Pardo, sus apoyos.





"La Doctora Sheinbaum nos encargó precisamente analizar las tareas por nivel de gobierno y nosotros ya estamos diseñando las acciones que haremos como gobierno de la alcaldía, que básicamente es eso: captación de agua de lluvia lo más que podamos, como pozos de absorción y colectores, y mantenimiento a la infraestructura", concluyó.

-o0o-

